

Protokollauszug

Sitzung des Mobilitätsausschusses und des AVV Beirats vom 26.06.2025

**Zu Ö 11 Kommunaler Wärmeplan:
Bericht über das Ergebnis der Beteiligungen nach § 13 Abs. 4 WPG,
Beschluss des Wärmeplans gemäß §13 Abs. 5 i.V.m § 23 WPG
ungeändert beschlossen
FB 36/0581/WP18**

Herr Neumann spricht seinen Dank aus, dass Aachen hier eine Vorreiterrolle einnehmen könne, weil es mit allen Akteuren so gut funktioniert habe. Der Plan schaffe Transparenz und Planbarkeit. Natürlich werde er auch Einfluss auf den Straßenraum und den Verkehr nehmen, da komme man nicht drum rum, aber da müsse man dann auch die entsprechenden Chancen nutzen.

Auch Herr Nositschka freut sich, dass man in dem Bereich vorne liege. Er appelliert an das Gremium, dass man, wenn die Straße eh einmal aufgemacht werden müsse, pragmatisch an die Sache herangehen solle um direkt mehrere Anliegen miteinander verknüpfen zu können. Der Bedarf werde schneller steigen als vorher gedacht und so dürfe man gar nicht erst in die Situation kommen, hinterher zu hinken.

Die Baustellen würden anstrengend werden, ist sich auch Herr van den Hurk sicher, aber man könne dann aus Mobilitätssicht in deren Windschatten agieren und Anliegen abarbeiten. Auch er appelliert an den Ausschuss flexibel zu bleiben und ein Vorbild zu sein.

Herr Müller fasst zusammen, man sei derzeit wirklich schnell und gut unterwegs, weil man verwaltungswert und darüber hinaus eine gute Zusammenarbeit pflege. Zudem habe man Prozesse optimiert. Es werde definitiv zu einer deutlich erhöhten Bautätigkeit kommen, denn schon heute habe man rund 70-80 Baustellen für Anschlussstellen beispielsweise.

Das führe unweigerlich zu Beeinträchtigungen; dessen müsse man sich bewusst sein, genauso wie der Tatsache, dass dies erst der Anfang sei.

Frau Wenzel regt an, für alle Menschen, die nicht so digital affin unterwegs seien, erklärende Plakate an den Baustellen anzubringen.

Beschluss:

1. Der Mobilitätsausschuss nimmt den Bericht der Verwaltung zur Beteiligung der Öffentlichkeit und Träger öffentlicher Belange zur Kenntnis.
2. Er empfiehlt dem Rat der Stadt Aachen den vorliegenden Wärmeplan nach § 23 WPG zu beschließen und alsdann im Internet zu veröffentlichen.

Abstimmungsergebnis:

Einstimmig